

## Ergebnis der Personalratswahlen 2020

Die vom VBGR unterstützten Wahlvorschlagslisten haben bei den Beamtinnen und Beamten in allen drei Gremien die meisten Stimmen erhalten und stellen deshalb in Zukunft je ein Vorstandsmitglied.

Bei den Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer konnte leider kein Sitz in den Personalratsgremien im DPMA gewonnen werden, im Hauptpersonalrat wurden jedoch die beiden Sitze verteidigt.

Der VBGR / DBB stellt in allen Personalratsgremien die jeweils meisten Mitglieder innerhalb der Beamtengruppe. Bei den Personalratswahlen am 4. März 2020 konnte der VBGR im Deutschen Patent- und Markenamt (DPMA) durch Stimmenzuwächse insgesamt drei Sitze in der Gruppe der Beamtinnen und Beamte (einen Beamtensitz im Örtlichen Personalrat München und zwei Beamtensitze im Gesamtpersonalrat) dazu gewinnen. Im Hauptpersonalrat des BMJV bekam die Gemeinschaftsliste unter Beteiligung des VBGR bei den Beamtinnen/Beamten einen Sitz mehr als bisher und erhielt hier mit deutlichem Abstand die Stimmenmehrheit. Damit wurde die Arbeitsgrundlage für die Vertretung der Interessen der Beschäftigten in den nächsten vier Jahren in der Gruppe der Beamtinnen und Beamten deutlich verbessert.

Unsere Wahlvorschlagslisten bei den Tarifbeschäftigten haben leider keinen ausreichenden Rückhalt bei den Beschäftigten gefunden. Im Örtlichen Personalrat München wurde ein Sitz denkbar knapp verpasst (2 Stimmen mehr hätten gereicht).

Folgende Sitzverteilung ergibt sich:

### Beamte

Gremium (Sitze)	DBB/VBGR	ver.di	Freie Liste Beamte
HPR (13)	6	3	4
GPR (10)	5	2	3
ÖPR (10)	4	2	4

### Arbeitnehmer

Gremium (Sitze)	DBB/VBGR	ver.di
HPR (8)	2	6
GPR (5)	0	5
ÖPR (5)	0	5

Gewählt wurden folgende Kandidaten auf den vom VBGR unterstützten Listen:

### Hauptpersonalrat (HPR):

**BEAMTE:** Dr. Volker Jörgens (DPMA), Stephan Strecke (BfJ), Franz Mengeler (BfJ), Franz Gotsis (DPMA), Maik Säuberlich (BMJV) und Michael Schmidt (BVerwG)

**ARBEITNEHMER:** Konstantin Keuchler (BfJ) und Katja Korda (DPMA)

Unser Vertreter im Vorstand des HPR ist:

Dr. Volker Jörgens (Mitglied des erweiterten Vorstands)

Geschäftsstelle  
München

Morassstraße 2  
D-80469 München

Verantwortlich  
Franz Gotsis

Telefon 089.2157-8433  
Telefax 089.2429-5807  
[post@vbgr.de](mailto:post@vbgr.de)  
[www.vbgr.de](http://www.vbgr.de)

München, 12.3.2020

**06/2020**

**VBGR aktuell 06/2020**

Informationsdienst des VBGR

## **Gesamtpersonalrat (GPR):**

**BEAMTE:** Franz Gotsis, Friedrich Meierhuber, Annette Röskenbleck  
Florian Poxleitner und Bernd Kessler (alle DPMA-München)

**ARBEITNEHMER:** kein Sitz

Unser Vertreter im Vorstand des GPR ist

Friedrich Meierhuber (Beamtensprecher und stellvertretender Vorsitzender)

## **Örtlicher Personalrat München (ÖPR):**

**BEAMTE:** Bernd Kessler, Dr. Volker Jörgens, Friedrich Meierhuber und  
Florian Poxleitner

**ARBEITNEHMER:** kein Sitz

Unser Vertreter im Vorstand des ÖPR ist

Bernd Kessler (Mitglied des erweiterten Vorstands)

Aufgrund dessen, dass wir bei der Wahl in allen drei Gremien mehr als ein Drittel der abgegebenen Stimmen erhalten haben, haben wir einen gesetzlichen Anspruch mindestens einen Vertreter in den Vorständen der Personalratsgremien zu erhalten. Im Gesamtpersonalrat ist unser Kandidat in geheimer Wahl im ersten Wahlgang zum Beamtensprecher gewählt worden, was wir alleine aus eigener Kraft nicht schaffen konnten. Wir hatten der Freien Liste einen Kompromiss für die Wahl des Beamtensprechers im Gesamtpersonalrat vorgeschlagen, der trotz anfänglicher Zustimmung keine Mehrheit fand, was wir bedauern.

Bei aller Freude über das gute Abschneiden unserer Wahlvorschlagslisten für die Gruppe der Beamtinnen und Beamten, müssen wir feststellen, dass wir in keinem der Personalratsgremien eine eigenständige Mehrheit besitzen und damit nach wie vor auch gegen unsere Bedenken (und Stimmen) Beschlüsse durchgesetzt werden können. Lediglich im Gesamtpersonalrat kann keine Vorlage, die ausschließlich Beamte betrifft, gegen unsere Stimmen beschlossen werden. Bei den meisten Beschlüssen im Gesamtpersonalrat (wie zum Beispiel bei Dienstvereinbarungen) wird aber die einfache Mehrheit des gesamten Gremiums benötigt, die die vom VBGR unterstützten Listenvertreter mit 5 von 15 Sitzen nicht haben. Dies gilt auch für den Örtlichen Personalrat der Dienststelle München (4 von 15 Sitzen) und den Hauptpersonalrat (8 von 21 Stimmen).

Wir werden aber – wie in der Vergangenheit auch – Kompromisse suchen, die wir in der Vergangenheit in vielen Angelegenheiten auch finden konnten. In den Fällen in denen Kompromisse nicht möglich sind, werden wir in wichtigen Angelegenheiten, unsere Bedenken zusammen mit Belegen veröffentlichen aus denen hervorgeht warum wir bestimmte Entscheidungen nicht mittragen konnten.

Wir bedauern, dass der Wahlvorstand unserem Antrag auf eine Neuauszählung der Stimmen der Arbeitnehmer im Örtlichen Personalrat wegen des sehr knappen Ergebnisses (es ging um 2 Stimmen) nicht stattgegeben hat. Wir meinen, dass eine Bestätigung des Ergebnisses sicher, ohne großen Aufwand, möglich gewesen wäre, da bei jeder Auszählung Fehler passieren können und so das Ergebnis unnötig unbestätigt geblieben ist.

Insgesamt ist die Personalratswahl im Jahr 2020 aber nach deutlich höheren Standards als im Jahr 2016 abgelaufen, was wir sehr begrüßen. Wir sehen für die Zukunft jedoch noch Verbesserungsmöglichkeiten und werden dazu auch beim nächsten Mal wieder Vorschläge und Anträge einbringen werden, die zum Beispiel eine bessere Absicherung der Briefwahl gegen Manipulation zum Ziel haben (z.B. Siegel auf den Briefen oder Lagerung der Briefwahlstimmen in versiegelten Behältern) oder den Zugang von Wahlbeobachtern bei der Auszählung aus unserer Sicht verbessern.

**Wir danken allen Wählerinnen und Wählern, für das unseren Kandidatinnen und Kandidaten entgegengebrachte Vertrauen. Aber auch denen, die uns nicht ihre Stimme gegeben haben, danken wir für ihre Beteiligung an den Wahlen.**

**Im Intranet des DPMA finden Sie die Wahlergebnisse unter**

[http://info-neu.dpma.de/fachbereiche/personalvertretungen/wahlen\\_2020/index](http://info-neu.dpma.de/fachbereiche/personalvertretungen/wahlen_2020/index)

Ganz am Ende der Seite finden sie die Wahlprotokolle aus denen die Ergebnisse hervorgehen.